

SÉMINAIRE AU COUVENT

Avec Le Corbusier et les frères dominicains

Pour une respiration authentique, se retirer et étudier loin du fracas du monde contemporain, pourquoi ne pas faire un arrêt au couvent ? Direction le couvent de la Tourette, rare édifice en activité ouvert aux entreprises.

À 25 km au nord-ouest de Lyon, surplombant la vallée de la Brévenne, le couvent de la Tourette se dresse, majestueux. Conçu entre 1953 et 1960 par Le Corbusier sur demande des frères dominicains, l'édifice, un bâtiment de béton brut ponctué d'espaces très lumineux, grâce à de larges baies vitrées, offre l'occasion de vivre une expérience de séminaire, serein et unique. « *L'espace reste un lieu de quiétude idéal pour des séances de travail déconnectées de l'entreprise. Il n'y a pas d'événements festifs dans nos murs, l'ambiance reste globalement studieuse* », assure Stéphanie Guizol, de l'agence parisienne Di Mezzo, le gestionnaire de la location des salles et des séminaires d'entreprise. Car contrairement à d'autres établissements, souvent d'anciens couvents reconvertis en réceptifs, le lieu est encore en activité, toujours habité par les frères dominicains. Les participants sont donc libres de suivre les offices qui se déroulent en parallèle des réunions, de se promener dans le couvent (sans gêner le quotidien des frères) et de sortir pour un bol d'air dans la forêt attenante. « *En revanche, les repas peuvent être proposés dans la salle commune, en compagnie des frères. C'est là l'occasion de vivre sur un autre rythme, au plus près de la vie monacale* », poursuit-elle.

Autre spécificité du lieu : la possibilité de séjourner sur place grâce au service assuré par le service d'hôtellerie du couvent, comme la restauration est assurée en grande partie par sa cantine. Installé dans des « cellules » individuelles, simples mais confortables, les participants peuvent goûter à l'authentique œuvre du grand architecte. Conservées, elles ont été renovées comme les avait originellement pensées Le Corbusier. On retrouve, par exemple, une robinetterie calquée sur le modèle des années 1950. En parallèle de son séjour d'étude, le couvent, classé depuis juillet 2016 au patrimoine mondial de l'Unesco, organise des visites guidées. L'occasion de comprendre l'articulation entre le contexte architectural du lieu et de sa fonction de vie.

Attention cependant : du fait de son caractère particulier, le couvent se réserve le droit d'accepter d'accueillir tel ou tel événement. Il doit être adapté au contexte du lieu.

C'est là l'occasion de vivre sur un autre rythme, au plus près de la vie monacale

Le couvent classé patrimoine mondial de l'Unesco et le réfectoire



Au couvent de la Tourette, l'étage accessible aux entreprises (300 m²) dispose d'un réfectoire et de 6 salles de réunion, allant de 10 (en format conseil) à 55 personnes (assises). Baignées de lumière, conçues par le compositeur et architecte Iannis Xenakis, elles offrent une vue unique sur la forêt environnante. Equipées d'un mobilier ultra contemporain - les chaises sont signées du designer anglais Jasper Morrison -, les salles sont également sonorisées, wifi et équipées de vidéoprojection compris.



4

ATYPIQUES